

Wien, am 05.03.2025

Antrag

Gemäß § 24 Abs. 1 der Geschäftsordnung der Bezirksvertretungen stellen die unterfertigten Bezirksräte:innen der Grünen Alternative Rudolfsheim-Fünfhaus in der Bezirksvertretungssitzung am **13.03.2025** nachstehenden Antrag:

Schutz des Altbaumbestandes bei der Umgestaltung der Mariahilfer Straße

Die Bezirksvertretung Rudolfsheim-Fünfhaus ersucht die zuständigen Stellen des Magistrats der Stadt Wien bei der Umgestaltung der Mariahilfer Straße alle Maßnahmen zum Schutz des Altbaumbestandes zu forcieren.

Begründung

Die Umgestaltung der Äußeren Mariahilfer Straße bringt den Altbaumbestand aufgrund der Installierung wichtiger Fernwärme und des Austausches der Wasserleitungen sowohl oberhalb als auch unterhalb der Erde unter Druck.

Deshalb gilt es bei jedem Bauabschnitt die Gesundheit der Bäume vor Beginn zu prüfen. Während der Bauphase sind oberirdisch Stand und Ortsfeste Schutzvorrichtungen anzubringen. Unterirdisch muss der Wurzelraum mit entsprechenden mit Wurzelsuchschlitzen Erfasst werden um die Lage der bestehenden Wurzeln zu bestimmen und Beschädigungen unterirdisch so gering wie möglich zu halten. Nach der Umgestaltung sind ausreichend große Baumscheiben dringend notwendig.

Der Vorrang des Erhalts von Altbäumen gegenüber dem ständigen Nachpflanzen von Jungbäumen ergibt sich aus ihrer höheren Verdunstungs- und Luftfilterleistung. Weil die tieferen Wurzeln der Altbäume die äußerst aufwändigen Bewässerungsmaßnahmen bei

Neupflanzungen ersparen, ist ihr Erhalt auch wesentlich ökonomischer als das ständige Nachpflanzen.

Catherina Schneider

Katharina Schöll